

# La brèche la brèche

## Spécial élections

patrons banquiers et bourgeois  
promettaient le plein emploi...  
aujourd'hui ils licencient et  
diminuent les salaires

General Motors : 550 licenciements  
SSIH : plus de 1000 postes de travail supprimés en un an  
Bulova : plus de 300 licenciements

VOILA LA VRAI BILAN DES 4 DERNIERES ANNEES DE LEGISLATURE DES PARTIS BOURGEOIS

Réduction des subventions de la Confédération à l'AVS de 540 millions, augmentation des franchises de l'assurance maladie, augmentation des impôts indirects et des taxes

VOILA LE PRIX QUE CES PARTIS EN FIDELES SERVITEURS DU PATRONAT ONT FAIT PAYER AUX TRAVAILLEURS

Faire des économies sur le dos des salariés mais en même temps acheter des avions Tiger pour 1 milliard 170 millions...

Bienne, ville de l'avenir, est devenue Bienne, ville de crise avec 1% de chômeurs et plusieurs milliers de travailleurs au chômage partiel. Les autorités biennoises ont aussi contribué à l'attaque contre les travailleurs: augmentation de la quotité d'impôt, des taxes d'eau et d'électricité, du tarif des transports publics, réduction de l'indexation des salaires du personnel de la ville.

Les discours sur la haute conjoncture et la prospérité ont passé de mode. Le chômage est devenu une réalité dans la région horlogère. 150.000 chômeurs partiels au niveau suisse, Schürmann prévoit 25.000 chômeurs total pour Noël. Les patrons se frottent les mains: ils pourront mieux faire pression sur les salaires. Enfin les lois du "marché libre" sont rétablies! Les prix montent, les cadences de travail également, alors que les salaires baissent.

Et quand le parti radical trouve "inutile" de chercher à savoir qui est responsable de cette récession et met la faute sur la situation internationale, il cache le fait que les patrons, les banquiers qui le financent, ont directement profité de cette crise: les trois grandes banques ensemble SBS, UBS, Crédit suisse ont eu un bénéfice net en 74 de 1 milliard 350 millions de francs.

"Les entreprises ne peuvent pas, dans une économie de marché, garantir pleinement à tous, revenus et occupation." Crédit suisse, juin 75

Comment dès lors réclamer la moindre "solidarité" et "compréhension" de la part des travailleurs dans une récession provoquée par le capitalisme et non pas par les salariés et leurs revendications.

Les premiers touchés par la récession:

les immigrés: plus de 100.000 ont été renvoyés de Suisse

les apprentis: 30% à 40% ne trouvent pas de place après leur apprentissage

les femmes : dernières embauchées, premières licenciées

La crise frappe particulièrement les régions "sous-développées" économiquement, comme le Jura: des milliers de travailleurs sont obligés de chercher un emploi éloigné de leur domicile, ce qui augmente leur temps de travail et amène un surplus de fatigue

Les partis bourgeois qui parlent aujourd'hui de relancer l'économie à coups de subvention prises sur les impôts de ceux qui travaillent ne peuvent ni ne veulent rien d'autre que relancer les profits patronaux en jouant tour à tour sur l'inflation et le chômage.

=====  
POUR FAIRE REGNER "LEUR DESORDRE"  
=====

Les autorités, les partis bourgeois qui mènent une campagne pour "l'ordre", la "sécurité" et la "liberté", s'attaquent aux droits démocratiques du mouvement ouvrier.

- \* mise en place d'un appareil policier important (grenadiers) et d'une législation répressive (loi anti-jeune, loi sur les communes) dans le canton de Berne.
- \* mise en place de listes noires par les patrons contre les militants syndicalistes combattifs, licenciement brutal d'une secrétaire de l'Oméga pour sa participation à une manifestation contre les licenciements à Bienne
- \* Non-nomination ou renomination d'enseignants ayant des opinions critiques pour leurs opinions à Bienne, Berthoud, Berne, Delémont

Les "radicaux Gassmänner" qui ont un quasi monopole de la presse à Bienne mènent une véritable campagne de chasse aux sorcières en utilisant une démagogie anti-jeune et anti-communiste. Le radical Katz défend "l'ordre moral" sous prétexte d'une campagne contre la drogue. Les vrais trafiquants sont ceux qui trafiquent avec la santé et la sécurité de l'emploi de milliers de travailleurs, les Hoffmann la Roche, Ciba-Geigy, les grands trusts de la drogue pharmaceutique. Radicaux, UDC et patronat considèrent que la démocratie s'arrête à la porte de l'usine, de l'école, de l'armée.

=====  
UNE SEULE FORCE PEUT REpondre A CES ATTAQUES, L'UNITE DE TOUS LES TRAVAILLEURS

DANS L'ACTION  
=====

Quand la maison brûle, il faut d'abord éteindre l'incendie, c'est le raisonnement des directions syndicales et du parti socialiste. Ces apprentis-pompiers, avec leurs méthodes, ne peuvent pas défendre les intérêts des travailleurs, car ils collaborent avec ceux qui profitent de l'incendie.

Le plan social de la GM, proposé comme "solution" par la direction FTMH, n'a pas permis de lutter contre les licenciements et n'a même pas permis le reclassement des syndiqués. G. Tschumi, membre du conseil d'administration de l'ASUAG, secrétaire de la FTMH discute avec les patrons mais pas avec les ouvriers! Le cartel syndical bernois refuse d'organiser une manifestation contre les licenciements le 1 mars comme partout en Suisse. Direction du PS et des syndicats collaborent à tous les niveaux avec les partis bourgeois: pour la diminution des subventions fédérales à l'AVS, pour l'augmentation des impôts indirects par exemple.

Un siège de plus au parlement n'est pas décisif. Une seule méthode est efficace, l'action directe et unitaire de tous les travailleurs. S'organiser dans les ateliers, dans les entreprises, assemblées générales pour élaborer démocratiquement des revendications, réactiver les sections syndicales, faire des arrêts de travail, créer un rapport de force face au patronat, VOILA LA SEULE ALTERNATIVE.

Cette riposte est possible: les travailleurs de LIP, de l'hôpital de Genève, de la SIP, de Solinox à Chaux-de-Fonds, de Burger et Jacobi le montrent.

-----  
C'EST POUR CE COMBAT, POUR CETTE ALTERNATIVE QUE LA LIGUE MARXISTE REVOLUTIONNAIRE SE PRESENTE AUX ELECTIONS NATIONALES DANS LE CANTON DE BERNE ET DANS 11 AUTRES CANTONS.

POUR CE COMBAT VOTEZ LMR, VOTEZ LISTE No 15

-----  
LUNDI 20 OCTOBRE  
MAISON DU PEUPLE  
20h15 SALLE 15

film-débat

film sur l'occupation de Kaiseraugst de H. Stürm

VENEZ DISCUTER AVEC NOUS DANS NOS MEETINGS A BIENNE DES REVENDICATIONS A AVANCER AUJOURD'HUI CONTRE LES LICENCIEMENTS, CONTRE TOUTES LES DISCRIMINATIONS, POUR LA DEFENSE DU POUVOIR D'ACHAT DES TRAVAILLEURS ET COMMENT MENER LA LUTTE AUJOURD'HUI.

JEUDI 23 OCTOBRE  
REST. ST. GERVAIS  
20h15

Quel socialisme nous voulons? Débat sur l'autogestion avec Ch.A. Udry